

## Jean-Baptiste André Godin à Édouard de Pompéry, 25 février 1872

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Informations sur le document source

Cote FG 15 (12)

Collation 2 p. (7r, 8r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

### Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Édouard de Pompéry, 25 février 1872, consulté le 03/02/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/45926>

Copier

### Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [25 février 1872](#)

Lieu de rédaction 22, rue des Réservoirs, Versailles (Yvelines)

Destinataire [Pompéry, Édouard de \(1812-1895\)](#)

Lieu de destination 34, rue de Londres, Paris

Scripteur / Scriptrice [Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

### Description

Résumé Godin juge que l'article de Louis Reybaud sur le Familistère dans la *Revue des deux mondes* n'est pas aussi méchant que l'auteur en avait l'intention. Il demande à Édouard de Pompéry s'il pense que la revue et Buloz peuvent accepter un article sur le Familistère : « Je ne serais pas fâché de profiter de l'occasion pour

mettre en lumière quelques-uns de mes principes philosophiques. »

## Mots-clés

### Articles de périodiques

Personnes citées [Buloz, François \(1803-1877\)](#)

Œuvres citées Reybaud (Louis), « Enquêtes industrielles. Le Familistère de Guise.

*Solutions sociales*, par M. Godin, fondateur du familistère de Guise, député à l'assemblée nationale, 1 voL. in-8° », *Revue des deux mondes : recueil de la politique, de l'administration et des mœurs*, t. 97, 1872, p. 775-799. [En ligne : <https://gallica.bnf.fr/ark:/12148/bpt6k35516j/f774>, consulté le 29 novembre 2022]

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 28/02/2023

Dernière modification le 11/10/2023

---

Versailles 25 fevrier 1777 7

Mon cher de Pommeray,

Je viens de me procurer la  
Revue des deux mondes et je  
vous avoue que je n'en suis  
toujours l'article de Louis Auguste  
aussi méchant qu'il en a  
l'intention. Ce pouvait être un  
occasion pour faire un article  
dans la revue des deux mondes  
qui pourrait bien avoir une  
utilité, mais je n'y suis le seul  
de personne et je ne sais pas  
si M. Buloz consentirait à l'im-  
primer.

Si vous pensez que ce malice  
le faire admettre, je m'en occuperai  
 aussitôt, mais je vous avoue

que je ne serais pas facile  
de profiter de l'occasion  
pour mettre en lumière  
quelques uns de mes premières  
philosophiques.

Bien à vous

Lodewy